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（１）アンケート回収率 
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回収件数 参加者数

開催場所 回収件数 参加者数 回収率 

白石公民館 12 13 92% 

市民会館 23 24 96% 

吉田文化会館 20 21 95% 

用之江公会堂 8 12 67% 

計 63 70 90% 
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  男性 女性 無回答 合計 割合 

30 代以下 0 0 0 0 0% 

31～50 歳 5 3 0 8 13% 

51～60 歳 2 3 0 5 8% 

61～70 歳 13 9 1 23 37% 

71 歳以上 19 6 2 27 43% 

無回答 0 0 0 0 0% 

計 39 21 3 63 100% 
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  人数 割合 

男 性 39 61.9% 

女 性 21 33.3% 

無回答 3 4.8% 

計 63 100.0% 
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・今回のテーマ「笠岡市の病院事業」について 

  白石公民館 市民会館 吉田文化会館 用之江公民館 計 割合 

よく理解できた 2 3 0 0 5 8% 

理解できた 5 6 6 6 23 36% 

理解しにくかった 2 3 4 0 9 14% 

理解できなかった 0 0 1 0 1 2% 

無回答 3 11 9 2 25 40% 

合計 12 23 20 8 63 100% 
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報告会内容の理解度

よく理解できた 理解できた 理解しにくかった 理解できなかった 無回答

（４）議会報告内容について 
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・笠岡市立市民病院について 

 
白石公民館 市民会館 吉田文化会館 用之江公民館 計 割合 

①10 年以内に利

用したことがあ

る（家族を含む） 

10 15 10 3 38 60% 

②10 年以上利用

したことがない 
2 7 10 4 23 37% 

無回答 0 1 0 1 2 3% 

合計 12 23 20 8 63 100% 
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市民病院の利用について

①10年以内に利用したことがある（家族を含む） ②10年以上利用したことがない 無回答

（５）市民病院の利用について 
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・10 年以上利用したことのない方へお尋ねします。利用しなかった理由について 

  白石公民館 市民会館 吉田文化会館 用之江公民館 計 割合 

①健康だった 1 3 3 2 9 36% 

②診療科がない 0 2 2 1 5 20% 

③交通の便が悪い 0 0 3 0 3 12% 

④その他 1 2 3 2 8 32% 

合計 2 7 11 5 25 100% 

 

その他の理由 

 

 

 

 

 

  

  

・3 年前に白石島に U ターンしたため（白石公民館） 

・福山市の病院へ行っている（用之江公会堂） 

・信頼できない（用之江公会堂） 

・他の病院で間に合う（市民会館） 

・30 年前に妻が死亡（市民会館） 

・他の病院の患者だから（市民会館） 

・設備，検査機器が少ないため。詳細な検査が早くできない（市民会館） 

複数回答あり 
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市民病院を利用しなかった理由

①健康だった ②診療科がない ③交通の便が悪い ④その他
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（１）病院の医療スタッフについて 

医師対応 

  白石公民館 市民会館 吉田文化会館 用之江公民館 計 割合 

①良い 6 7 3 1 17 27% 

②普通 4 8 6 2 20 32% 

③悪い 0 0 2 0 2 3% 

回答なし 2 8 9 5 24 38% 

合計 12 23 20 8 63 100% 

 

看護師対応 

  白石公民館 市民会館 吉田文化会館 用之江公会堂 計 割合 

①良い 7 4 3 1 15 24% 

②普通 3 10 7 2 22 35% 

③悪い 0 1 2 0 3 5% 

回答なし 2 8 8 5 23 36% 

合計 12 23 20 8 63 100% 

 

医療技師の対応 

  白石公民館 市民会館 吉田文化会館 用之江公会堂 計 割合 

①良い 4 4 1 1 10 16% 

②普通 5 11 10 2 28 44% 

③悪い 0 0 1 0 1 2% 

回答なし 3 8 8 5 24 38% 

合計 12 23 20 8 63 100% 

 

 

 

 

 

（６）市民病院の印象について  
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受付・会計の対応 

  白石公民館 市民会館 吉田文化会館 用之江公会堂 計 割合 

①良い 5 7 1 0 13 21% 

②普通 4 7 9 2 23 37% 

③悪い 1 1 2 1 5 8% 

回答なし 2 8 8 5 22 35% 

合計 12 23 20 8 63 100% 

 

（２）病院の施設について 

 
白石公民館 市民会館 吉田文化会館 用之江公会堂 計 割合 

①良い 0 0 0 0 0 0% 

②普通 4 4 4 1 13 21% 

③悪い 4 11 9 2 26 41% 

回答なし 4 8 7 5 24 38% 

合計 12 23 20 8 63 100% 
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・館内が暗い。       

・会計等の待ち時間が長い。       

・若い人の来院が少ない。       

・難しい問題という事を，常々考えさせられる。 

・総合病院の役割のままか，介護専門病院の役割とするか，市民に広く資料提供してくだ

さい。 

・医療機器が不足である。       

・市民病院行のバスが欲しい。       

・予算少ない，赤字経営なのに，午前午後と診察してもらって大勢の人が行くように市民

に進める。診察料を安くする。       

・一般病棟と同じように診察を行ってほしい。 

・老人の介護施設を市民病院内に作ってほしい。 

・明るさがない。       

・推進室にナースばかりだと患者の目線で構築されないような気がする。 

・欠損金について。       

・診察前に相談する場があれば。近隣に大病院があるので縮小・廃止してほしい。 

・老朽化目立つ。医療技術も遅れている印象あり。 

・相談室必要。診療時間を増やすこと可能か。 

・職員の年齢が高く態度が悪い人が多いと聞く。      

・見舞いに行っても，暗い感じがする。       

・総合病院がなく，１つか２つだけの病院にしてほしい。    

・利用者が安心できない。       

・イメージがなかなか一新できない。       

・専門医の確保が必要となる。職員・看護師等の給料が高い。 

・市内の民間の病院との違いについて，お役所的な病院体質になっているのではないか？ 

 良い先生が来られたら，患者さんも増えるのではないか？    

・救急体制の確立を早急に！       

・市民病院がないと困る？私は困りません！行きたくもありません！ 

必要性を感じません！死人病院と言われているのをご存知ですよね？破綻する前に 

やめた方が良いと思います。 

（７）市民病院の気になる点等 



- 10 - 

 

・建て替え建て替えと言い乍ら，一向に変わらない病院，そして見舞等に行った時の看護

師さんの態度にあまり良い感じがしない！空き部屋がすごく多い，せまい，きたない！ 

・医師の質や問題にあり。福山市や倉敷市の病院に行く人が多い。 

市民病院を早く近代化にして，近くで治療できるようお願いします。 

・市民病院のイメージをアップする方策を考えるべきでは。例えば①建て替え②診療科目

の設定③外注化…など       

・内科の専門医師（糖尿病）がいない。 

・建物のイメージをもう少し明るくしてほしい，建物内部が暗い。  

・院内の雰囲気が悪い。 
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・市民病院のその後・島の医療充実       

・廃屋，危険な空き家など増えていることが気になることろです。  

・離島振興       

・地域福祉       

・島しょ部の医療をどうするのか。 

独立した案件としてぜひしっかり考えて提案してもらいたい。 

・会場の検討       

・市民病院の深刻な状況を市民に機会あるごとに知らせる必要あり。 

・市民の大勢の利用が少しでも赤字解消につながることを知ってもらう必要あり。 

・下水道事業はどうなる 。      

・予算決算内容，重要課題       

・病院の医療内容が知りたい。       

・最近の市政状況について       

・第 7 次総合計画について       

・議会としての役割を果たしてください。 

市民と市政のパイプになっていません。勉強不足だと思います。 

・定例会ごとに実施を希望する。       

・現状はよく分かるが，先が見えない！       

・笠岡の未来を語りましょう！       

・干拓について（利用出来る企業をいかにして笠岡市にきてもらえる様にするか。） 

・数字での比較で分かりづらい，もっと現実に対する具体的な対策等を示してほしい。 

・笠岡市の財政について，学校の統廃合についての考え方 

・引き続き，市民病院のこと       

・介護対策について聞きたい。       

・市の現状を具体的に教えてほしい。       

・高齢化に対しての地域社会での暮らしをよりよくするための施策は？   

 

  

 

 

（８）次回の議会報告会の内容について  
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・島の医者の確保       

・笠岡港駐車場。特に夏場は利用者が多いので考えてください。 

・市議会が一番困っている事を市政だよりにしつこく書いてください。 

初めから無理でできないという考え方を変えてください。 

外部から再建のプロを募集してみてはどうか。 

市民に市議会議員の定数を問うてください。 

・今後とも多様な意見を検討できるよう市民に示して下さい。 

・議員のみなさん、遅くまでご苦労様。       

・笠岡放送で拝見しています。 

 議員，執行部が市政について，研究研修ご苦労がよくわかります。 

・行政があまりにも乱れているようにみられる。 

議員の皆さんの力で舵取りをお願いします。 

・小林市長に対するチェック機能の充実を図ってください。 

・小林市長の市政には不信感があります。さらなる議会の努力をお願いします。 

・今回の録音部分は公開してほしい。 

・このアンケートのまとめも公開してほしい。 

・市民が選んだ市長さんに市議会が反対ばかりしているのが腹立たしい。 

もっと仲良くしてともに笠岡市を良くしてほしい。 

・議会ももっと仕事してください。 

市民の税金を無駄にしないでゆっくりしすぎ，ぬるい。 

・専門的すぎる。もっとわかりやすい資料を出してほしい。 

理解できる人少ないのでは。 

・議員の言葉遣いに違和感を覚えた。 

 議員定年制を設けたらどうか。 

・今回の資料はとても分かりやすかった。 

 理解しやすかった。 

・今年中の病院管理者の招へいの実行 32 年黒字化目標達成してもらいたい。 

・議会の放送がありますが態度が悪い人がいます。 

 大変に見苦しいです。       

（９）笠岡市議会に対する意見  
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・市議会テレビで反市長派的な態度，言葉ありありと感じる。もう少し建設的な意見を言

い，市長への協力態度見せてほしい。    

・具体的な説明がもっとほしい。       

・将来住みやすく，魅力ある市になるよう期待しています。ありがとうございました。 

・廃止に向けて活動してほしい。       

・議員定数の 22 人から 15 人程度に減らす。市民病院の関係者（事務局）の方も出席して

ほしかった。       

・市条例を変える方法は…。       

・現状分析の後の議論がしたい。       

・議員数は多いか少ないか？どう思われますか？ 

・議員定数を 18 名に減らしてください。議員の方々が議員数を減らす気持ちがあるのか？ 

 議会報告会の開催回数を増やす。       

・頑張って下さい！       

・よく視察とかで色々な所に行かれていますが，その効果が少しも市民には分かりません

が…。  

・市長の早とちり，一人歩きを止める様に頑張って下さい。 

・議員の年齢制限をして若い男女が議員となり，若い人が定住できる笠岡市になってほし

い。 

・市民の立場に立った目線で，現状を見て，問題を解決できるよう努力してほしい。 

   

  



 

 

 

 

 

 

２.報告会に寄せられた意見・感想・要望等 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

おことわり  

※  いただいた御意見等の中には，議事機関である市議会だけの判断では御回答ので

きないご意見や，執行機関である市長等の権限に属する案件もありました。 

その場合には，市長等執行部に照会・確認の上，回答していますが，あくまでも

市議会としての回答であることを御理解ください。 
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意見，要望，提言等整理票 

 

吉田文化会館  

【ご意見等の内容】 

 

1.  市民病院の運営目的の説明を。 

 

2. （回答を受けて） 

 目的。運営の基本は何なのかを聞きたい。基本に基づいて考えないと，

目先の事ばかり言っても，解決にならない。 

 

3. （回答を受けて） 

具体的に，さっきの答えのようなことがあるのか。 

 

 

【回答】 

 

1.  市民の健康管理・病気の回復を図っていく，市民の皆様の病院である。 

 

2.  民間病院の不足している部分の医療を提供を目指すのが，公的病院の使

命だと思う。 

 

3.  回復期のリハビリ等の提供体制・救急体制とかが不足しているので，市

民病院も十分ではないが，体制を整えていかなければならない。 
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意見，要望，提言等整理票 

 

吉田文化会館  

【ご意見等の内容】 

 

1.  先程の回答（前ページ）では不十分だと思う。どういうところが不足し

ているのか…もっと説明を！ 

 

2.  病院管理者がなぜいないのか？そこがネックではないのか！ 

 

3. （回答を受けて） 

 能力のある職員を活かさないといけないのではないのか？ 

 病院を，本気で改革しようとする職員を置き，議員も協力せよ！ 

 

 

【回答】 

 

1.  市民病院が総合病院として立ち上げた頃は，医師も十分であったが，時

代の流れとともに中心部の大病院に医師が集中している。 

 これからの時代の流れの中で，広域で連携し，市民病院のあり方を考え

ていかなければならない。故に報告会をし，皆さんの意見を聞きたい。 

 

2.  江草先生以後，管理者設置は難しい状況にあるが，必要であることは間

違いない。同時に事務局のあり方も考えていかなければならないと認識し

ている。 
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意見，要望，提言等整理票 

 

吉田文化会館  

【ご意見等の内容】 

 

1.  ネガティブな説明である。市民病院のイメージを変えていかなければい

けないと思うが，その対策は…？ 

 井笠バスが良い例で，今のままでは赤字は増えるばかりだ，赤字を埋め

ようとするなら，アピールする点を設けなければいけないのではないか。 

（例に，盈進高校などを上げる：生き残るための対策を考えよ！） 

 

【回答】 

 

1.  特定の診療科目，有名な医師居ればよいが…医師が来ないとなれば，今

の勢力でやっていかなければならない。 

 ご意見があったことを報告しておく 
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意見，要望，提言等整理票 

 

吉田文化会館  

【ご意見等の内容】 

 

1.  救急車を呼んで，受け入れ病院を探している間に 1 時間もかかってい

る。広域で考えているのであれば，福山・倉敷等ともキチッとした連携

をとって欲しい。 

 

2.  岡山の医療は，全国的にも有名であるのに，なぜ笠岡はこうなのか？ 

 

3.  福山・笠岡の差がありすぎる。体制づくりを優先でやって欲しい（要

望） 

 

【回答】 

 

1.  おっしゃられるとおり，市内では外科の医師が不足している為難しい

状況にあり，特に夜間休日の受け入れが困っているのは課題である。 

 

2.  岡山は，全国的にも有名であるが，高梁川以西については厳しい状況

である。行政区域の問題もあるが，広島県とも連携が取れるよう知事を

通じでお願いしている。 
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意見，要望，提言等整理票 

 

吉田文化会館   

【ご意見等の内容】 

 

1.  市民病院の存続は無理でしょう。市民病院に魅力がない，救急でも期

待してない。市議が苦労しているのは分かるが，現状の報告より先がな

いことを考えてほしい。 

 方向性を変えていかないといけないことを議員が考えて欲しい。 

【回答】 

 

1.  現状のままでは難しいという現実がある。いつまでも一般会計から赤

字を補填するわけにはいかないし，方向性を決めなくてはいけない。 

 そのために，市民に現状を報告し，分かってもらわないと，議員が勝

手に決める訳にいかないので…今回の報告会を行い皆さんの意見を聞き

たいと思っている。 
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意見，要望，提言等整理票 

 

吉田文化会館   

【ご意見等の内容】 

 

1.  市の身の丈を知るべきである。 

 市民病院は，最後の砦として必要だと思う。 

 市民の幸せを願うのであれば，赤字を投入していっても良いと思う。

なぜ，今まで計画が実施できていないのか？なぜ管理者を決めていない

のか？責任を取る人がいないのではないか？議会で追及して欲しい。 

 ４０％の利用率で，病床数１５０はおかしい。病床数を減して，快適

な病院を目指せ（意見です） 

 

 

【回答】 

 

1.  意見の為，回答無し。 
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意見，要望，提言等整理票 

 

吉田文化会館   

【ご意見等の内容】 

 

1.  中央公民館の耐久化工事が終わっているが，優先順位を考えなければ

市民病院の方が先と思うが…何故か，考え方を教えて欲しい。 

 

 

【回答】 

 

1.  地理的な問題であり，市民病院がどうでも良いと思っている訳では無

く，市民病院は耐震化ではなく，建替えなければいけない。 

 

   優先順位ではなく，市民病院は耐震化できなくて建替えなくてはいけ

ない。 

   動向を踏まえて，建替えるとなれば…今後，具体的な素案を考えてい

く。 
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意見，要望，提言等整理票 

 

吉田文化会館   

【ご意見等の内容】 

 

1.  累積欠損金は，税金で補填しているのか？ 

 

2.  回答を受けて…税金を投入しているのではあれば，しっかり考えて下

さいよ！（要望） 

【回答】 

 

1.  病院会計は難しく，帳簿残の数字であり現金ではない。 

 現金は有るが…減ってきている状況であり。赤字が続くことで破綻状

態になるという状況である。 
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意見，要望，提言等整理票 

 

吉田文化会館   

【ご意見等の内容】 

 

1.  在院日数等の問題で，受け入れる病院の無い人（点数の低い人）を市

民病院で受け入れながら黒字にするというのは矛盾を感じるが，どう考

えているのか具体的に説明をして欲しい。 

 

【回答】 

 

市民病院の病床数は１５４床です。今年４月から８月までで１日平均約

１００人の方が入院されています。満床ではない状態です。したがって，

現在は入院患者を受け入れればそれだけ病院の収入が増えるということで

す。仮に満床になれば，点数（診療報酬点数）の低い人と高い人で病院の

収入に影響しますが，現在ではなかなか満床にはならない状態です。 

また，在院日数が長くなると診療報酬点数は下がってきますが，包括病

床，療養病床を工夫して運用することで，ある程度点数を確保することが

できます。 

なお，倉敷中央病院などの病院を退院したあと，笠岡市立市民病院に入

院する場合，在院日数は新たにリセットされますので，診療報酬点数が低

い状態になっているわけではありません。 
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意見，要望，提言等整理票 

 

吉田文化会館   

【ご意見等の内容】 

 

1.  岡山市民病院が場所を移転して建替え，凄い患者数になっている。重

井病院は，倉敷中央病院と連携している。 

 医師の問題だけにせず，リハビリとか在宅医療とかを取り入れたり，

立地条件を考えたり，特色のある病院として市民病院のあり方等の選択

肢を並べてどれが良いか説明して欲しい（意見とする） 

【回答】 

 

 意見の為，回答無し 
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意見，要望，提言等整理票 

 

吉田文化会館   

【ご意見等の内容】 

 

1.  議会報告会の会場を増やしてほしい。 

 年寄りも行きやすいようにお願いします。 

【回答】 

 

1.  要望があれば，出かけていきます。 

 次回に向けての課題とします。 
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意見，要望，提言等整理票 

 

吉田文化会館   

【ご意見等の内容】 

 

1.  小中一貫とか中高一貫とかの話が出ているが，具体的にはどうなって

いるのか。 

【回答】 

 

1.  幼少中一貫についての幼については，白紙撤回となった。 

 小中一貫については，制度が色々ある中で，市長と教育委員会の意見

が一致していない状況の中で，いろんな情報が流れている。議会での答

弁もあったが決定はしていない。明日，PTA と市長の語る会がある。 

 

 

 

  



- 26 - 

 

 

意見，要望，提言等整理票 

 

吉田文化会館   

【ご意見等の内容】 

 

1.  市民病院の建て替えとか，金のかかる景気のいい話ばかり出ているが，

無駄を削る話はどうなっているのか。 

【回答】 

 

1.  議会では，行政改革特別委員会を設置して，無駄を省くには何処をど

うすれば良いか審議する委員会があり，検討している。 

 効果額が年間６億円ぐらいになっていると思う。 
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意見，要望，提言等整理票 

 

白石公民館  

【ご意見等の内容】 

 

1.  島しょ部医療において，真鍋島は月曜から金曜日，北木島は月水金で

診療できるが，白石島では週１回火曜日か木曜日である。看護師だけで

も常駐していただきたい。 

 

2.  地域包括ケアシステムで，在宅医療が言われている。看護師さんが常

駐してくれれば安心なのだが。 

 

3.  花房先生も高齢でも診療していただき，島民は安心だった。現役引退

後の先生でも良いというか，経験豊富でむしろ安心なので，現役引退後

の先生の募集をしていただきたい。 

 

 

 

 

【回答】 

 

1.  白石島診療所は，花房先生に診療いただくようになってから，医療体

制が整っているという見解で，へき地診療から除外された経緯がありま

す。今後その点を研究し，出来るだけ早く解消すべきと思っています。    

それまでは，市民病院の対応になります。 

 

2.  確かにその通りです。 

 

3.  現在市民病院において，退職後の医師の再雇用も行っています。しか

しなかなか集まらないのが現状のようです。 

 

 

（結論） 

   市への要望 

・退職後の医師及び看護師でも良いので，配置していただけないか。 

・医師がだめなら，看護師だけでも常駐させることはできないか。 
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意見，要望，提言等整理票 

 

白石公民館  

【ご意見等の内容】 

 

1.  病院にいくために，車いすでないと動けない方の搬送に困っている。 

港まで遠い人や雨の時などには，大変苦労している。車いすを乗せられ

る福祉車両を配置していただけないだろうか。 

 

  （これに対し，だれが運送するのか等の疑問が出たことに対し，まちづ

くり協議会で対応できるという案が出た。） 

 

2.  フェリー使用について，車いすの場合優遇は可能か。 

 

【回答】 

 

1.  確かに苦労が読み取れます。 

 

2.  調査します。 

 

 

（結論） 

  １の件について，福祉車両の配置が可能かどうか，市と検討してみます。 

市への要望 

 白石島に，車いすごと搬送できる福祉車両の配置を要望します。 
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意見，要望，提言等整理票 

 

白石公民館  

【ご意見等の内容】 

 

1.  今回の報告資料で，全体はわかるが，島しょ部における現状と課題は

どうなっているのか。 

 

 

 

 

【回答】 

 

1.  市民病院改革プラン，地域包括ケアシステムの構築に向けて果たすべ

き役割の中で，１１項目中で「⑩島しょ部医療の充実・強化」を掲げて

いるように，島しょ部の現状と課題については大きな問題として述べら

れています。 

その中で，この度は市民病院自体の現状をお知らせし，今後の市民病

院のあり方を皆さんと考える機会を設けました。 

また，地域包括ケアシステムでは，健康寿命の促進を促すよう述べら

れていて，笠岡市も重要施策として取り組んでいます。１００歳体操を

はじめ，最近解明されたアルツハイマーの原因に対する予防方法，運動

器の改善のための栄養改善等，科学的分析に基づいたうえで，出来るだ

け負担が少なく，長続きして取り組めるよう策定している最中です。こ

れにより，病気にならない，少しでも病院に係らなくて済み，元気で暮

らしていけることを目的としています。 

 

（回答済） 
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意見，要望，提言等整理票 

 

市民会館  

【ご意見等の内容】 

 

1.  特別委員会メンバー内容は？ 

 

2.  推進室の構成は 

【回答】 

 

1.  議員で構成しています。一般市民からは入っていません。 

 

2.  看護師が中心でメンバーが構成されています。 
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意見，要望，提言等整理票 

 

市民会館  

【ご意見等の内容】 

 

1.  平成 30 年黒字化へ。その方法として職員の給料を減額する。その他、

計画があるのか。 

 

2.  他自治体の市民病院の経営状況を参考までに。 

 

【回答】 

 

1.  ・・・・ 

 

2.  例えば，井原市経常損益 8000 万円。県内他も黒字自治体少ない。 
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意見，要望，提言等整理票 

 

市民会館  

【ご意見等の内容】 

 

1.  累積欠損金を 10 年以内に無くすとある。段階的に減らす計画がなされ

ているのか。 

 

 

【回答】 

 

1.  ここまでやってもらわないと困るといったラインを示した要望だ。市の

返事がまだ。議会として最低限の努力ラインを意見書として示した。 
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意見，要望，提言等整理票 

 

市民会館  

【ご意見等の内容】 

 

1.  市民病院改革プランの資料が見込みデータが含まれているが，最新デー

タを議会は把握されているのか。 

【回答】 

 

1.   特別委員会で最新データを毎月示してもらっている。把握している。 
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意見，要望，提言等整理票 

 

市民会館  

【ご意見等の内容】 

 

1.  32 億累積赤字。等の意見書の努力水準を遵守していくことは不可能に

見える。耐震対応を最優先すべき。議員の考えは。 

 

【回答】 

 

1.  黒字化へ転じる見込みが見えない限り，建て替えは困難。予算的，安全

面等，答えが出せずに市も議会も困っている。  
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意見，要望，提言等整理票 

 

市民会館  

【ご意見等の内容】 

 

1.  市民病院が本当に今後，笠岡市に必要なのか。判断すべきだ。 

 

【回答】 

 

1.  意見として聞いておく。 
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意見，要望，提言等整理票 

 

用之江公会堂  

【ご意見等の内容】 

 

1.  改革プラン以前から市民病院の問題は言われ続けていました。そうした

中，すぐに答えを出すことは難しいと考えますが，人件費等を余分に出し

ても病院事業管理者の招へいが優先順位で，第一位と考えます。 

経営の経験，そして知見もある人材をなんとか探して来て頂く努力を  

していただき，抜本的改革を行ってもらいたいと考えています。 

 

 

 

【回答】 

 

1.  議会では，平成 29 年度中に病院事業管理者の招へい・確保をお願いし

ているところでありますが，執行部によると人材不足と費用面で高額にな

るため，笠岡市として決断できない状況であります。議会としても，市民

病院の存在意義を認めるならば，病院事業管理者の招へいは市民病院事業

に取り組む上での最優先課題と考えております。 
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意見，要望，提言等整理票 

 

用之江公会堂  

【ご意見等の内容】 

 

1.  市民の意識の中に市民病院への不評があると思いますが，議会として対

応をどのように考えていますか。 

 

 

【回答】 

 

1.  市民病院に対する不評は他の地域でも耳にしますが，安心し信頼して市

民がかかれる病院事業・運営にしっかりと取り組んで頂くように要望して

おきます。議会として，明るく接遇の良い病院に環境改善をはかるように

意見を言って参ります。 
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意見，要望，提言等整理票 

 

用之江公会堂  

【ご意見等の内容】 

 

1.  身内の経験から市民病院の必要性には疑問がありますが，笠岡市市民全

体の病院なので，市民に信頼される病院として，また，医師との信頼関係

がもてる病院事業をお願いしたい。 

【回答】 

 

1.  議会として要望として対応して参ります。 
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意見，要望，提言等整理票 

 

用之江公会堂  

【ご意見等の内容】 

 

1.  まちづくり協議会の予算のことですが，こどもたちの居場所づくりのボ

ランティア等に活動するなかで，食材費に予算がつかないのはなぜなの

か。 

【回答】 

 

 笠岡市では,家庭的に課題のある子どもたちに対し食事や居場所を提供

し,安心して過ごせる地域の居場所づくりを進めるために,平成２９年度か

ら「笠岡市子どもの食と居場所づくり支援事業補助金」を創設しました。 

創設の趣旨に基づき,この補助金の対象は,食事については子どもへの食

事提供に係る部分のみに限定し,大人は対象にしていません。 

協働のまちづくり課では,もちつき大会や地域防災,三世代交流事業な

ど,単発の行事の食事材料費については,交付金からの支出の対象としてい

ます。しかし毎月定例的に実施するなど,年間を通しておこなう事業につい

ては,その対象としていません。 
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意見，要望，提言等整理票 

 

用之江公会堂  

【ご意見等の内容】 

 

1.  市民病院における未収金がいくらぐらいあるのかを尋ねる。 

 

【回答】 

 

1.  未収金としては，現在 2 億 5 千万円ぐらいであるそうです。 
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意見，要望，提言等整理票 

 

用之江公会堂  

【ご意見等の内容】 

 

1.  まちづくり協議会のなかでも，買い物支援等による巡回バスの支援につ

いて取り組んでいる現状でありますが，笠岡市としての施策の中で巡回バ

スを走らせる考えはあるのか，またそうした支援の要望を考えています。 

【回答】 

 

1.  現状では市として巡回バスの考えはないと思います。各地区でニーズは

あるものの費用の面で負担が大きく，実施するには市としても判断が難し

い状況です。 

 

2.  まちづくりのなかでしっかりと要望を出していただき，笠岡市全体では

なく，自分たちが住んでいる地域を考え，地域にあった対応が必要になる

と思います。議会としても前向きに地域の要望としてみなさんの声を取り

入れた政策として考えて参ります。 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


